
Date : 28 JUIN 18

Pays : FR
Périodicité : Hebdomadaire
OJD : 7022

Page de l'article : p.4
Journaliste : Alain LEPIGEON

Page 1/1

  

MARINES 4227364500502Tous droits réservés à l'éditeur

SCIENCES & ENVIRONNEMENT

M a (jd y Cancemî est directrice du parc marin du cap Corse et des
Agnates, créé en 2016. Son conseil de gestion va définir sa feuille de route.
Ce parc, le plus étendu de France métropolitaine avec une majeure partie
dans la ZEE, recouvre un axe de communication maritime important.

Au sein de ce parc, le développement
durable prend tout son sens
A la direction du parc mann du
cap Corse et des Agnates depuis
octobre, quel bilan tirez vous '

Lequipe se met en place progres
bivement trois agents sont sur le
terra n notamment en charge de
la sensibilisation ll y a un char
ge de mission patrimoine naturel
et moi même D autres agents se-
ront certainement mis a disposi
lion par I office de I environnement
de la Corse (DEC) deux charges
de mission un agent de terrain et
un technicien en education a I en
vironnement Un semi rigide arrive
ra en ju Ilet Un travail de commu
nication est fat afin que la popu
Iat on perçoive I existence du parc
Une etude juridique est menée
car cest le plus vaste parc natu-
rel mann de metropole avec ses
6 830 km2 dont 4 282 km2 sont
dans la zone economique exclu
sive française (ZEE)

Vous étiez directrice du parc des
bouches de Bonifacio Quelles
différences faites-vous entre les
deux territoires?

Je passe d une superficie de 800
km2 a 7 000 km2 le parc naturel
mann allant jusqu a la limite de la
haute mer Une grande partie de
cette zone du large est importante
pour la productivite biolog que
elle bénéficie d upwellmg (NDLR
remontée deau froide riche en nu
triments) ou peuvent se rassem
bler les mammifères marins qui se
nourrissent de plancton Les nabi
tats sont sensiblement les mêmes
(plateau continental herbier)
Par contre on note la presence
d atolls coralligencs uniques en
Mediterranee Et autre difference
la reserve naturelle des bouches
de Bonifaco est nettement plus
fréquentée

Quels sont les principaux enjeux
de ce nouveau parc 7

« La séparation du trafic dans le canal
de Corse est une belle avancée pour
notre aire marine protégée. »

Le travail qui nous attend avec
notre conseil de gestion ll va de
f mr la feuille de route et a nous
techniciens de dresser la liste de
ce qui peuple ce terrloire et de
I expliquer Un des enjeux sera par
exemple la protection de I herbier
de posidonies dans des zones de
mouillage prisées par la plaisance

Le trafic important du canal
de Corse est il un motif
d'inquiétude 9

Nous allons travailler étroitement
avec les compagnies L'Agence
française pour la biodiversite
(AFB) travaille sur une charte avec
la Méridionale portant sur la pre
vent on et la protection Nous al
lons proposer a Corsica Ferries
Corsica Linea et Moby Lines
de s associer a cette charte Je

les ai sollicites Cependant il y
a déjà un dispositif de sépara
tion du trafic qui est une belle
avancée pour notre aire marine
protégée

Comment concilier activites
touristiques et protection de
l'environnement 7

Pour les vedettes a passagers au
depart de Saint Florent vers les
plages prisées de Saleccio et du
Lodu dans les Agnates le conser
vatoire du Ittoral a mis en place
des pontons ll faudrait a terme in
terdire [ancrage dans les herbers
pour la grande plaisance La pre
fecture maritime préconise I em
ploi de coffres maîs aussi des ar
retes qui defin ssent des zones
d ancrage comme aux Lavezz
ou a la Rondmara dans la reserve

dcs bouches de Bonifac o Pour la
plongoo il faudrait aussi organiser
des dispositifs dc bouées ev tant
l'ancrage des embarcations

Comment les pecheurs
professionnels sont-ils intègres
au parc ' La pêche récréative
est-elle prise en compte 7

ll ex ste déjà deux cantonnements
de peche gères par la prod homie
de Bastia cap Corse Le comite re
gional fait part e du conseil de ges
tion Nous nous sommes déjà ren
contres et menons une reflexion
commune Le cense I de gestion
pourra proposer des réglementa
dons si besoin Au sujet du bracon
nage, les agents du parc apporte
rent leur pierre a I edifice La même
pédagogie qu a Bon facio sera ms
tauree car la réglementât on n est
pas toujours connue ll apparaît ne
cessa re de travailler avec les asso
dations de plaisanciers et d eva
luer la part de la peche recréa
tive dans le prélèvement de la res
source

Est-ce que le lycee maritime de
Bastia et les scientifiques sont
associes au parc 7

Nous avons I idée avec le ly
cee de mettre un cadre daccueil
des stagia res et de faire decou
vrir le metier d agent Nous tra
vaillons régulièrement avec la pla
teforme Stella mare de I universi
te de Corse notamment sur leur
programme des oursins Nous tra
vaillerons aussi avec I Ifremer en
particulier sur la pollution en me
taux lourds aux abords de l'an
cienne usine damiante de Canari
Enfin une convention cadre reu
nil I AFB et I OEC et leurs equipes
pour la gestion commune du
parc B
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